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  令和２年第４回教育委員会会議録 

 

日   時  令和２年３月24日（火）15時30分開会 17時20分閉会 

場 所 教育長室 

出 席 委 員 

教育長  佐々木    智 

委 員  佐々木  義 朗 

委 員  荒 井  由紀恵 

委 員  橋 場  正 人 

委 員  吉 村  恭 子 

欠 席 委 員 － 

事務局職員 

教育部長        澤 田    徹 

教育部次長       千 田  義 彦 

教育部学校指導室長   小 松  義 幸 

企画総務課長      伊 藤  樹 美 

主幹(新設校建設担当)  山 田  浩 之 

学校教育課長      髙 橋  裕 輔 

生涯学習課長      小野寺  康 広 

学校給食センター長   森 井    茂 

学校指導課長      大 西  智 彦 

書 記 企画総務課総務係長   田 中  稔 大 

議 題 及 び 
議事の概要 

 別紙のとおり 
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１ 第４回教育委員会会議付議事件及び結果表 

 

令和２年３月24日（火）15時30分開会 

17時20分閉会 
 

事件番号 件    名 議決結果 

議案第１号 教育委員会職員の任免について 原案可決 

議案第２号 教職員の処分内申について 原案可決 

議案第３号 
令和２年度千歳市学校運営協議会委員の委嘱につい

て 
原案可決 

議案第４号 
千歳市学校運営協議会規則の一部を改正する規則の

制定について 
原案可決 

議案第５号 
千歳市教育委員会会計年度任用職員の号俸を定める

規則の制定について 
原案可決 

議案第６号 
千歳市教育委員会生涯学習推進アドバイザーの設置

に関する規則を廃止する規則の制定について 
原案可決 

議案第７号 
千歳市立学校管理規則の一部を改正する規則の制定

について 
原案可決 

議案第８号 
千歳市立学校通学区域規則の一部を改正する規則の

制定について 
原案可決 

議案第９号 
令和元年度一般会計補正予算（教育費関係予算）につ

いて 
原案可決 

報告第１号 
千歳市小中連携・一貫教育調査研究実践モデル校区の

取組について 
報告済 

報告第２号 令和２年度版小学校道徳教科書（光村図書）について 報告済 
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教育長 

 

 

 

 

 

 

総務係長 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（開会） 

それでは、令和２年第４回教育委員会会議を開催いたします。 

議案第１号から議案第３号までは、人事に関する議事であるため、秘密会

にしたいと考えますが、よろしいでしょうか。 

（一同了承） 

 それでは、そのように取り扱いたいと思います。 

日程２ 会議録の承認について、お願いします。 

 

令和２年３月５日に開催されました令和２年第３回教育委員会会議は、議

案が１件、報告が１件ございました。 

議案につきましては、議案第１号 教職員の異動内申について、原案のと

おりご決定いただいております。 

また、報告につきましては、報告第１号 小中学校等における新型コロナ

ウイルス感染症への対応について、報告済みとさせていただいております。 

以上でございます。 

 

会議録の承認の件は、よろしいでしょうか。 

（一同了承） 

続きまして、日程３ 教育長の報告です。 

３月の定例校長会でお話しさせていただいた事項について、報告させてい

ただきます。 

（資料に沿って、次の内容について説明） 

１．新型コロナウイルス感染症防止の取組について 

２．学校改善プランの実効性を高めるために 

３．体罰防止の徹底について 

４．引き継ぎについて 

５．令和２年度 重点取組事項について 

６．第１回定例市議会の質問事項 

その他連絡事項は、記載のとおりです。 

私からの報告は以上でございます。 

それでは、日程４ 議案に入ります。 

議案第１号 教育委員会職員の任免について、事務局から説明をお願いし

ます。 

 

＜秘密会につき会議録省略＞ 

 

それでは提案どおり決定させていただきます。 

続きまして、議案第２号 教職員の処分内申について、事務局から説明を

２ 議題及び会議の概要 
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学校教育課長 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

企画総務課長 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

生涯学習課長 

 

 

お願いします。 

 

＜秘密会につき会議録省略＞ 

 

それでは提案どおり決定させていただきます。 

続きまして、議案第３号 令和２年度千歳市学校運営協議会委員の委嘱に

ついて、事務局から説明をお願いします。 

 

＜秘密会につき会議録省略＞ 

 

それでは提案どおり決定させていただきます。 

続きまして、議案第４号 千歳市学校運営協議会規則の一部を改正する規

則の制定について、事務局から説明をお願いします。 

 

（千歳市学校運営協議会規則の一部を改正する規則の制定について、議案書

に沿って説明） 

 

ただいま説明がありましたが、ご質問等ありますでしょうか。 

（一同「なし」の声） 

それでは提案どおり決定させていただきます。 

続きまして、議案第５号 千歳市教育委員会会計年度任用職員の号俸を定

める規則の制定について、事務局から説明をお願いします。 

 

（千歳市教育委員会会計年度任用職員の号俸を定める規則の制定について、

議案書に沿って説明） 

 

わかりづらいので捕捉しますが、基本的には、会計年度任用職員になって

も報酬、賃金の額は変わらないのですが、行政職給料表に置き換えるため、

このように決めるという趣旨です。この件については、よろしいでしょうか。 

（一同了承） 

それでは提案どおり決定させていただきます。 

続きまして、議案第６号 千歳市教育委員会生涯学習推進アドバイザーの

設置に関する規則を廃止する規則の制定について、事務局から説明をお願い

します。 

 

（千歳市教育委員会生涯学習推進アドバイザーの設置に関する規則を廃止す

る規則の制定について、議案書に沿って説明） 
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教育長 

 

 

 

 

 

 

 

学校指導課長 

 

 

教育長 

 

吉村委員 

 

学校指導課長 

 

 

 

 

 

教育部長 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

教育部長 

 

 

 

教育長 

 

 

これも内容はほとんど入っていない形式論の話ですが、規則で定めていた

内容をそのまま要綱で規定し、現行規則は廃止するということです。 

この件については、よろしいでしょうか。 

（一同了承） 

それでは提案どおり決定させていただきます。 

続きまして、議案第７号 千歳市立学校管理規則の一部を改正する規則の

制定について、事務局から説明をお願いします。 

 

（千歳市立学校管理規則の一部を改正する規則の制定について、議案書に沿

って説明） 

 

何かご質問等ありますでしょうか。 

 

これは、４％を超える部分がこれということですか。 

 

働き方改革のガイドラインが、法的根拠のある指針に格上げをされたとい

うことで、それに準じて地方自治体でも学校管理規則にきちんと位置付けな

さいということの流れとなります。 

ですから、働き方改革で市としての推進方針を学校管理規則に反映させた

ような考え方になります。 

 

４％というのは特殊勤務手当の額なので、これは時間外勤務手当が当たら

ない業務なのですが、１か月については45時間以上時間外に勤務をしないと

いうことです。特殊勤務手当はそのまま、それはそれとして、学校で仕事し

ている時間は、時間外手当が付く付かないに関わらず１か月45時間を上限と

するということです。 

 

１月から勤怠管理のシステムを入れて、ある程度可視化しています。それ

がどんな状況なのかは、今後、どこかの段階で集約をして点検をしていくこ

とになると思います。 

 

２項の方で、特別な事情がある場合は１か月100時間となっていますが、こ

れが２～３か月続くようでしたら問題なので、これはあくまでも例外という

ことです。 

 

内容について、ほかにございますか。 

（一同「なし」の声） 

それでは提案どおり決定させていただきます。 
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主幹(新設校建設担当) 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

学校給食センター長 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

荒井委員 

 

学校給食センター長 

 

 

 

 

 

 

荒井委員 

 

学校給食センター長 

 

 

教育長 

続きまして、議案第８号 千歳市立学校通学区域規則の一部を改正する規

則の制定について、事務局から説明をお願いします。 

 

（千歳市立学校通学区域規則の一部を改正する規則の制定について、議案書

に沿って説明） 

 

みどり台小学校の通学区域を定めるための規則改正です。 

この件について、ご質問等ありますでしょうか。よろしいでしょうか。 

（一同了承） 

それでは提案どおり決定させていただきます。 

続きまして、議案第９号 令和元年度一般会計補正予算（教育費関係予算）

について、事務局から説明をお願いします。 

 

（令和元年度一般会計補正予算（教育費関係予算）について、議案書に沿っ

て説明） 

 

 これは、新型コロナウイルスの関係で学校を休校にして給食を停止したの

ですが、急きょ停止したのでキャンセルができなかった分の食材費と、払込

み済みの給食費を返還するということで、現金を全員に手渡しすることは物

理的に難しく、振込みで返すことにしたので、その振込手数料がかかるとい

う内容です。その一部について、国が財源を手当てして補助を行うというこ

とで、その補正予算を明日議会で追加提案するという内容になっています。 

 

全家庭、全部振込みで返すのですか。 

 

基本はそうなのですが、現状は学校によって、給食センターに既に納めて

もらったところと、休校が始まった日から給食も止まっているので、その時

点で学校に留めているところもありますし、いろいろなパターンがあります。 

ですから、返還に関しても基本的には振込みで返しますが、学校によって

は、少人数のところは現金ですぐに返したりとか、いろいろな対応が出てく

ると思いますので、そこは柔軟に対応したいと考えています。 

 

市からではなく、学校から保護者の口座に返すということですよね。 

 

学校から保護者の口座、又は給食センターの郵貯から保護者の郵貯という

パターンもあります。郵貯同士の方が振込手数料が安いので。 

 

公会計だと役所から直接返すということができるのですが、給食費は学校
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荒井委員 

 

学校給食センター長 

 

 

 

 

 

佐々木委員 

 

 

学校給食センター長 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

学校指導課長 

 

 

教育長 

 

吉村委員 

 

学校指導課長 

 

 

 

 

の私会計でやっているので、学校で対応することになります。 

 

それを新学期の給食費と振り替えるという話は無いのですか。 

 

大きい学校もありますし、それをやると学校事務の負担が大きく増えます

ので、特に新年度の方のやりくりの事務が多く増えることになるので、難し

いと考えています。 

これから進めていく中で、学校で相殺でやりますというところがあれば、

それは柔軟に対応したいと考えています。 

 

お金のことではないですが、給食センターで調理している人は、委託です

よね。委託先が休業補償をもらってやっているのですか。 

 

今、給食は止まっていますが、夏休みや冬休みと同じような感じで、メン

テナンスなどを行っていますので、雇用されている状態です。休んでいない

ので、休業補償は無いです。 

元々、給食費は食材費しか頂いていないので、人件費などは全部、市費で

やっています。 

 

ほかにありますでしょうか。 

（一同「なし」の声） 

それでは提案どおり決定させていただきます。 

続きまして、日程５ 報告に入ります。 

報告第１号 千歳市小中連携・一貫教育調査研究実践モデル校区の取組に

ついて、説明をお願いします。 

 

（千歳市小中連携・一貫教育調査研究実践モデル校区の取組について、議案

書に沿って説明） 

 

ただいまの説明について、ご質問等ありましたらお願いします。 

 

モデル校での取組は良かったという状態ですね。 

 

青葉中学校区は、小中一貫教育の道の指定も受けておりまして、かなり大

きな成果が得られたのかなというふうに思っています。不登校もそうですし、

体力テストの結果もそうですけれど、データでも結果が出てきていることが

わかってますので、これを次の第３期のモデル校区ですとか、すべての小中

学校に普及させていきたいというのが現在の状況です。 
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吉村委員 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

佐々木委員 

 

学校指導課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

荒井委員 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

学校教育課長 

 

教育長 

そうですね。乗り入れ授業や体育のスポーツテスト、それから英語検定や

数学検定を小学生を入れて一緒にやっているというのは、すごく良いなと思

いました。一緒にやると目標ができるんですよね。それで中学生にしたら小

学生に負けたくないというのも出てくるので、ある意味相乗効果を生んでい

るなと思ったので、今後もよろしくお願いします。 

 

千歳中学校は、校区に小学校が６校あるので、先んじて平成２６年度から

取組をしています。駒里小中学校と北進小中学校は併置校ですので、もとも

と連携が出来ていますから、それを入れると全校になります。 

 

こうした取組については、親も理解していますか。 

 

まだまだ認知度はそれほど多くはないのかもしれませんが、例えば先ほど

の体力テストも合同で実施していることは当然わかっていると思いますし、

北陽小学校と勇舞中学校はものすごく大きくて、普段乗り入れ授業はできな

いのですが、１日体験入学ということで、中学校と小学校の夏休みの終業日

の段差があるのですけれど、中学校はまだ夏休みだけども小学校は始まって

いますという日に、小学校６年生が中学校に登校して、中学校の先生が授業

をするという、少し特殊な取組とかをしているので、事業としてはご家庭で

も、学校間に差はあるものの理解をいただいているかと思います。 

 

おそらく学校側は、こういうことやりましたとか、発信はしているんだと

思います。 

 

ほかはよろしいですか。 

（一同「なし」の声） 

それでは、これについては、報告済みといたします。 

続きまして、報告第２号 令和２年度版小学校道徳教科書（光村図書）に

ついて、説明をお願いします。 

 

（令和２年度版小学校道徳教科書(光村図書）について、議案書に沿って説明） 

 

ただいまの説明について、ご質問等ありましたらお願いします。 

（一同「なし」の声） 

それでは、これについては、報告済みといたします。 

これをもちまして、本日の教育委員会会議を終了します。 

（閉会） 
 


